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Protokoll zum 1. Termin der Jahreshauptversammlung 2024 
am 16. März 2024, 16:00 Uhr 
Windsurfingclub Angermund e. V. Düsseldorf 
 
Ort: Schützenhaus Angermund 
  
Protokoll: Markus Belzer 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einberufung 
Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder um 16:00 Uhr, durch den 1. Vorstandsvorsitzenden Nicolas 
Schaber.  
Feststellung der Ordnungsmäßigkeit und Beschlussfähigkeit der Einberufung: Es wurde keine 
Beschlussfähigkeit festgestellt. Die Jahreshauptversammlung wurde geschlossen und auf den zweiten 
Termin vertragt. 
 
 
 
Protokoll zum 2. Termin der Jahreshauptversammlung 2024  
am 16. März 2024, 16:15 Uhr 
Windsurfingclub Angermund e. V. Düsseldorf 
 
Ort: Schützenhaus Angermund 
  
Protokoll: Markus Belzer 
 
T a g e s o r d n u n g: 
Top 1  Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einberufung 
Top 2  Wahl des Wahlleiters 
Top 3  Verlesung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 
Top 4 Ehrenminute zum Gedenken unserer im Jahr 2023 verstorbenen Mitglieder 
Top 5  Bericht des Vorstandes 2023 
Top 6  Bericht der Surfschule 2023 
Top 7  Kassenbericht 2023 und Verabschiedung Haushaltsplan 2024 
Top 8  Bericht der Kassenprüfer 2023 
Top 9 Entlastung des Kassenwartes und der Kassenprüfer 2023 
Top 10  Entlastung des Vorstandes 2023 
Top 11 Vorstandswahlen 
Top 12  Neuwahl der Kassenprüfer 
Top 13  Satzungsänderung im §2, §8 und §13 
Top 14 Sonstiges 
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TOP 1: Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einberufung 
 
Eröffnung und Begrüßung der Mitglieder um 16:15 Uhr durch den 1. Vorsitzenden Nicolas Schaber. 
Die Ordnungsmäßigkeit und Beschlussfähigkeit ist durch den 2. Termin der Jahreshauptversammlung 
gegeben. 
 
Es wurden 36 stimmberechtigte Mitglieder festgestellt. 
 
Der Vorstand: 
 
Anwesend: 
Nicolas Schaber 1. Vorsitzender 
Gerd Czekalla 2. Vorsitzender 
Annette Rang Kassenwartin 
Alfred Bockermann Bauwart 
Peter Rosenau PR-Vertreter 
Jens Eckhardt Jugendwart  
 
In 2024 zurückgetreten und anwesend: 
Markus Belzer Landschaftsschutzbeauftragter 
 
Bereits 2022 zurückgetreten und abwesend: 
Jörg Werba Sportwart 
Carmen Preußner Schriftführerin 
 
TOP 2: Wahl des Wahlleiters 
Zur Wahlleiterin wurde Ines Ellenberger gewählt. 
 
  
TOP 3: Verlesung und Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 
Der Versammlungsleiter Nicolas Schaber stellt den Antrag, das Protokoll der JHV in 2023 zu 
genehmigen. Nach Abstimmung durch die Mitglieder wurde das Protokoll nicht mehr verlesen und 
einstimmig genehmigt. 

Top 4: Ehrenminute zum Gedenken unserer im Jahr 2023 verstorbenen Mitglieder 
Es wurde der verstorbenen Mitglieder Peter Starck, Thomas Battenstein und Sabine Wollny gedacht. 

TOP 5: Bericht des Vorstandes 2023 
 
Termine 2023: 

 25.01.  Boot Messe 
 11.02. Rückschnitt Sträucher 
 18.03. JHV Schützenhaus  
 25.03. Dreck Weg Tag 
 11.06. Kids in Action  
 05.08. Jubiläum 33 Jahre WSCA  
 28.10. Dreck Weg Tag 
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Weitere Informationen: 
 Kids in Action 

o Der Verein hat am Aktionstag „Kids in Action“ am 11.06.23 im Arena-Sportpark 
teilgenommen. 

o Auf dem Freigelände waren wir sehr erfolgreich mit einem Infostand und unserem 
Windsurf-Simulator vertreten. 

o Im Hallenbad waren wir mit unseren aufblasbaren SUP Boards vertreten.  
o Beide Stationen waren den ganzen Tag über sehr gut besucht. 

 
 Jubiläum 33 Jahre WSCA  

o Klasse Stimmung, gute Musik, leckeres Essen, coole Veranstaltungen und Preise, 
schöne Zelte, top Bierwagen und Getränke, aber schlechtes Wetter 

o Die Organisation war aufwändig und das Fest letztendlich finanziell defizitär. 
 

 Toranlage 
o Zwar wurde im Frühjahr 2023 eine Übereinkunft mit Stadt & Behörden erzielt zur 

Errichtung einer neuen Toranlage (auf dem städtischen Weg), aber ein 
Gestattungsvertrag wurde trotz Nachhaken nie erstellt, wurde de facto verweigert. 

o Unser altes Tor soll nun auf eigenem Gelände errichtet werden (sobald die 
Pachtverlängerung offiziell ist). 

o Bauantrag wurde erstellt und im Februar 2024 eingereicht. 
o Es soll das existierende Magnetschloss weiter genutzt und somit die bestehenden 

Schlüssel beibehalten werden. 
 

 Mitgliederstatistik 
o 260 Mitglieder im Verein (105 weiblich / 144 männlich) 

 
   

 
Mitgliederstatistik 

 Alter 
 

Anzahl Mitglieder 
 0 – 9 

 
18 

 10 – 19 
 

35 
 20 – 29 

 
20 

 30 – 39   16 
 40 - 49  37 
 50 - 59  61 
 60 – 69  48 
 70 – 79  16 
 80 – 89  9 
 über 89  0 

 
 

o Austritte 
 Peter Starck 
 Thomas Battenstein 
 Sabine Wollny 
 Elena Williamson-Jeschkies 
 Johann Williamson Jeschkies 
 Melina Katharina Williamson Jeschkies 
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 Carsten Rumpf 
 Wiebke Rumpf 
 Henrik Rumpf 
 Lars Rumpf 
 Svenja Rumpf 
 Marcel Piechotka 

 
o Neuaufnahmen 

 Familie Lohkamp (ordentliche Familienmitgliedschaft) 
 Familie Müller (ordentliche Familienmitgliedschaft) 
 Familie Kohllöffel (ordentliche Familienmitgliedschaft) 
 Familie Ackermann (ordentliche Familienmitgliedschaft) 
 Tim Klauke und Elena Garcia-Ojeda (ordentliche Familienmitgliedschaft) 
 Martina Chalmovsky (ordentliches volljähriges Mitglied) 
 Markus Graf (ordentliches volljähriges Mitglied) 
 Sonja Hajialireza (ordentliches volljähriges Mitglied) 

 
 

 Werbeanhänger von Bauhaus 
Die BAUHAUS GmbH & Co. KG Rhein-Ruhr hatte angefragt, ob sie einen PKW-Anhänger 
mit Plane und Werbeschriftzug für 6 Monate auf unserem Gelände abstellen darf. 
Danach können wir ihn kostenlos übernehmen (inkl. der benötigten Schlüssel und der 
Papiere). Wir haben in dieser Zeit für den Anhänger keine Kosten oder Gebühren zu 
tragen. Der Wert eines Anhängers, inkl. Plane, beläuft sich auf ca. auf 979,- €. Ziel ist es, 
für den Zeitraum von 6 Monaten, Kunden auf den neuen Standort der Firma BAUHAUS in 
Düsseldorf-Rath aufmerksam zu machen. Der Vorstand hat die Anfrage positiv 
beantwortet, der Anhänger steht bereits auf dem Vereinsgelände. 

  

TOP 6: Bericht der Surfschule 2023 

 In 2023 fand im September noch kurzfristig ein Surfkurs statt mit Roger Gracher als 
Surflehrer und Frank Hellenbroich als Schulleiter. 

 Ab 2024 hat Roger die Schulleitung als auch die Aufgabe des Surflehrers übernommen. 
 
Nach einleitenden Worten von Gerd Czekalla trägt Roger Gracher den Plan der Surfschule für 2024 vor: 
 

 SDie urfschule soll wieder verstärkt durchgeführt werden zur Gewinnung aktiver Surfer, 
zur Imageaufbesserung des Vereins und letztendlich auch für moderate Einnahmen. 
 

 5 Surfkurs-Termine stehen fest und werden auf der Webseite eingestellt:  
o 08.-09. und 29.-30. Juni 
o 20.-21. Juli 
o 03.-04. und 17.-18. August 

 
 Ein Surfkurs (Mindestteilnehmerzahl 6 Personen) beinhaltet: 

o 10 Stunden Unterricht, Startzeit Sa und So jeweils um 10:00 Uhr 
o Teilnehmerzahl 6-9 Personen 
o Trockenübungen mit Simulator, Reviereinweisung, Anfahren, Drehung, Kurse 

fahren 
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o Theorieheft VDWS, Materialkunde, Kurse zum Wind, Vorfahrtsregeln, 
Umweltschutz 

o Theoretische und praktische Prüfung 
o Surfschein vom VDWS (Verband Deutsche Windsurfing Schulen) 
o Nutzung von Surfschulmaterial: Schulungsbretter, Segel, Neoprenanzüge 

 
 Der aktuelle Preis soll von € 190 auf € 200 angehoben werden. Dieser Vorschlag wird 

einstimmig angenommen. 
 

 Zusätzlich zur Surfschule werden Jugend-Sommer-Camp angeboten, ebenfalls zur Gewinnung 
aktiver Surfer, zur Imageaufbesserung des Vereins und auch für moderate Einnahmen. 
 

 6 Jugend-Sommercamp-Termine werden angeboten für Jugendliche 10 bis 15 Jahre und auf 
der Webseite eingestellt.  Camps finden statt jeweils Montag – Freitag von 9:30 bis 15:00 in 
den Wochen des:  

o 08., 15., 22. und 29. Juli 
o 05. und 12. August 

 
 Sommerferienbetreuung am Angermunder See beinhaltet: 

o Windsurfen, Grundkenntnisse in Praxis und Theorie 
o SUPs stehen ebenfalls zur Verfügung 
o viele andere sportliche und spielerische Aktivitäten 
o Als Abschluss findet am Freitagnachmittag um 13:00 eine Regatta mit Siegerehrung 

und anschließendem Café- und Kuchen-Event statt. Die Eltern sind dazu herzlich 
eingeladen. 

o Der Preis für die Ferienfreizeit beträgt 250,- €. 
 

 Werbung für Surfkurse & Sommercamps auf Kids in Action, Lokalblättchen, etc. soll 
stattfinden 

TOP 7: Kassenbericht 2023 und Haushaltsplan 2024 
Annette Rang erläutert den Kassenbericht für 2023. Ebenso wird von Annette Rang die 
Haushaltsplanung für 2024 vorgestellt. 
 
In 2023 wurde trotz der Ausgaben für das Sommerfest erheblich weniger ausgegeben als geplant, weil 
der geplante Neubau der Toranlage nicht realisiert wurde. Die Kosten dafür werden nun für 2024 
geplant. 
 

TOP 8:  Bericht der Kassenprüfer 2023    

Die beiden Kassenprüfer Thomas Lesch und Mirko Horak haben die Kasse geprüft und keine 
Abweichungen/ Fehler festgestellt. Es wird empfohlen, eine Inventarliste zu erstellen. 

TOP 9: Entlastung des Kassenwartes und der Kassenprüfer 2023 
 
Die Kassenwartin Annette Rang sowie die Kassenprüfer werden mit 34 Ja-Stimmen und zwei 
Enthaltungen entlastet.   

TOP 10: Entlastung des Vorstandes 2023 
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Der Vorstand wurde mit 29 Ja-Stimmen und sieben Enthaltungen entlastet. 
 

TOP 11: Vorstandswahlen 

 1. Vorsitzender 
Für das Amt des 1. Vorsitzenden wird als einziger Kandidat Nicolas Schaber vorgeschlagen. Er 
wird gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 Stellvertretender Vorsitzender 
Für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden wird als einziger Kandidat Gerd Czekalla 
vorgeschlagen. Er wird gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl 
an. 

 Kassenwartin 
Für das Amt der Kassenwartin wird als einzige Kandidatin Annette Rang vorgeschlagen. Sie 
wird gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

 Bauwart 
Für das Amt des Bauwarts wird als einziger Kandidat Alfred Bockermann vorgeschlagen. Er 
wird gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an und kündigt an, 
dass er aber für eine weitere Amtszeit nicht zur Verfügung steht. 

 Jugendwart 
Für das Amt des Jugendwarts wird als einziger Kandidat Jonas Oebel vorgeschlagen. Er wird 
gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 Landschaftsschutzbeauftragter 
Für das Amt des Landschaftsschutzbeauftragten wird Joachim Wolter vorgeschlagen. Er wird 
gewählt mit 35 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 Sportwart 
Für das Amt des Sportwarts wird Jens Eckhardt vorgeschlagen. Er wird gewählt mit 35 Ja-
Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 PR-Beauftragter  
Für das Amt des PR-Beauftragten wird Markus Belzer vorgeschlagen. Er wird gewählt mit 35 
Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 

TOP 12: Neuwahl der Kassenprüfer 

Als Kassenprüfer werden Julia Kohllöffel und Thomas Wessels vorgeschlagen. Beider werden gewählt 
mit 34 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen. Beide nehmen die Wahl an. 

TOP 13: Satzungsänderungen 

Wir wurden vom Finanzamt angewiesen, die Satzung im § 2 und im § 13 aus steuerrechtlichen 
Gründen anzupassen. Wird die Anpassung nicht durchgeführt, bekommen wir vom Finanzamt keinen 
Freistellungsbescheid mehr ausgestellt. Ohne ausgestellten Freistellungsbescheid fielen dann 
Steuern an.  

Zusätzlich soll eine Regelung zur Ehrenamtspauschale in §8 aufgenommen werden. 

Im Einzelnen: 

 §2 
Anpassung § 2 „Zweck des Vereins“. In §2 muss der Zweck des Verein genauer erläutert 



Seite 7 von 8 

werden. 
 
Vorschlag der Ergänzung:  
Die Förderung des Sports und der Jugendhilfe wird insbesondere erreicht durch 

o Förderung des Breitensports durch Ermöglichung des Windsurfens. Dies wird erreicht 
durch Erschließung und Erhaltung eines sicheren Wasserzugangs via Treppen und 
ausreichend großen Strandflächen für den Transport und das zu Wasser lassen der 
Windsurfausrüstung.   

o Betreiben einer eigenen VDWS anerkannten Windsurfschule mit zertifizierter 
Windsurflehrkraft. 

o Durchführung von Betreuungsmaßnahmen von Kindern und Jugendlichen mit 
sportlichen Schwerpunktangeboten, wie z.B. Jugend-Windsurf-Sommercamps zum 
Heranführen an den Windsurfsport. 

 §13 
Anpassung § 13 „Auflösung des Vereins“. In §13 muss der letzte Abschnitt konkretisiert 
werden. 
 
Bisher: 
Bei Auflösung oder Aufhebung des Vereins oder bei Wegfall seines bisherigen Zwecks fällt das 
Vermögen des Vereins, soweit es die eingezahlten Kapitalanteile der Mitglieder und den 
gemeinen Wert der von den Mitgliedern geleisteten Sacheinlagen übersteigt, zur Hälfte an 
das Deutsche Rote Kreuz - Zug Angermund und zur Hälfte an ein Arten und 
Landschaftsschutzeinrichtung. 
 
Neuer Textvorschlag: 
Bei Auflösung oder Aufhebung des Vereins oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt 
das Vermögen des Vereins jeweils zur Hälfte an das Deutsche Rote Kreuz - Zug Angermund 
und dem Naturschutzbund Deutschland (NABU) e.V., die es jeweils unmittelbar und 
ausschließlich für gemeinnützige Zwecke zu verwenden haben. 

 §8 
Anpassung § 8 „Vorstand“. Hier soll eine Regelung zur Ehrenamtspauschale mit 
aufgenommen werden. 
 
Vorschlag: 
Der Vorstand übt seine Tätigkeit grundsätzlich im Ehrenamt aus. Er hat Anspruch auf 
Auslagenersatz. 

Die Vorstandsmitglieder erhalten für die Erledigung von Vereinsaufgaben eine 
Aufwandsentschädigung in maximaler Höhe der Ehrenamtspauschale gem. § 3 Nr. 26a EStG 
(Einkommensteuergesetz). 

Gemäß protokollierter Vorstandsentscheidung soll die Ehrenamtspauschale beim WSCA 
durch auf den Mitglieds-Jahresbeitrag gedeckelt sein. (Dieser Satz ist eine Information und 
soll nicht in die Satzung aufgenommen werden). 

Die drei Satzungsänderungen werden einstimmig verabschiedet. 

 

TOP 14: Sonstiges 
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 Termine 2024: 
o 24.02. Rückschnitt Bäume und Sträucher (erledigt) 
o 27.04. Dreck-Weg-Tag (Schwerpunkt: Instandsetzung der Container und der 

Treppengeländer) 
o 12.05. Sportinfo-Tag KIDS IN ACTION 
o 26.10. Dreck-Weg-Tag 

 
 Pachtvertrag für das Vereinzelnde 

o Der bestehende Pachtvertrag läuft Ende 2024 aus 
o Mit der Verpächterin Frau Blank wurde Kontakt im Hinblick auf eine Verlängerung 

aufgenommen.  
 

 Der frisch gewählte Sportwart Jens Eckhardt wirbt um Ideen für Veranstaltungen, die über 
die Jux-Regatta hinaus gehen. 
 

 Natalie Oebel regt an, nach einem Absinken des Wasserspiegels neuen Sand am Uferbereich 
aufzuschütten. Das müsste auf Verträglichkeit mit dem Landschaftsplan geprüft werden. 
Emile Hansmaennel gibt zu bedenken, dass der Sand durch die Aussaat von Gräsern vor 
Erosion geschützt werden müsste.  

 
Die Sitzung wurde um 18.00 Uhr geschlossen. 
 
 
Duisburg, den 17.03.2024 
 
Versammlungsleiter: 

 
 
 
 

                                  
  

  
1. Vorsitzender    2. Vorsitzender 
Nicolas Schaber  Gerd Czekalla 
 
 
Protokollant: 
 
Markus Belzer 
 


